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本报讯（记者 裴其娟 通讯
员 陈静 李文悦）昨日，市动物园
新引进的水獭、火烈鸟正式亮相。

市动物园此次新引进的水獭
共 3 只，为亚洲小爪水獭，是国家
二级保护动物。引进的火烈鸟共
12 只，平均身高 1.3 米左右，具有

很强的视觉冲击力。火烈鸟是不
折不扣的“高空飞行军”，迁徙中
每晚能以50～60公里的时速飞行
600公里。

目前，新引进的 12 只火烈鸟
（如图）已成功与原有的火烈鸟合
笼，使园内火烈鸟总数达到27只。

市动物园再添新成员
水獭 火烈鸟正式亮相

本报讯（记者 王娟 通讯员
刘涛 康三军）22 日晚，经济技术
开发区一男子手持菜刀情绪激
动，市公安局特警支队民警赶到
现场成功将持刀男子制服。

22 日 21 时左右，市公安局特
警支队接到报警，称经济技术开发
区李南岗村一男子挥舞一把菜刀，
随时可能伤及无辜群众。特警队
员迅速赶到现场，在一栋居民楼的
6楼，一男子挥舞着一把菜刀，情绪
非常激动，现场房门已被砸扁，严
重变形，楼内居民被堵在室内不能
离开。

为避免无辜群众被砍伤，特
警队员分为突击组、支援组和机
动组进行紧急处置。民警一边与
该男子进行语言沟通，分散其注
意力，一边慢慢寻找时机。在与
其对话过程中，民警瞅准时机迅
速靠近该男子，用一个虎扑扣住
了男子持刀的手腕，另一名特警
队员迅速控制住该男子，并顺手
夺下其手中的菜刀，将其制服。
经询问，该男子因工作不顺，导致
情绪失控。

目前，持刀男子已移交经开区
派出所做进一步处理。

为让市民凉爽度夏，市政部门每天出动洒水车在主干道进行喷洒，
增加环境的舒适度。 本报记者 唐 强 摄

男子持刀楼内挥舞
特警成功将其制服

上周肉禽蛋菜价格走高
西瓜大量上市 价格持续走低

本报讯（记者 成燕）据省商务厅
监测，上周我省生活必需品市场货
源充足、运行平稳 ,肉禽蛋菜价格走
高 。 重 点 监 测 的 60 种 商 品 中 ,35 种
价格上涨，10 种价格持平，15 种价格
下降。

上周我省粮食零售价与前一周持

平。其中小包装大米、小包装面粉零售
价均与前一周持平，桶装食用油零售价
小幅回落，猪肉零售价继续小幅走高，
受蛋鸡产蛋量下降、禽类消费替代作用
增强的影响，禽蛋零售价双双走高。受
高温阴雨天气影响，我省蔬菜批发价较
前一周上涨 14.49%，涨幅明显增大。上

周 我 省 水 果 批 发 价 较 前 一 周 下 降
5.29%。西瓜受上市量大的影响，其价
格持续走低。

食糖、奶制品零售价小幅走低，食
盐零售价小幅走高。上周，我省食糖、
奶制品零售价环比分别下降 0.23%、
0.1%，食盐零售价环比上涨 0.57%。

借鉴 部分学校游泳馆对外开放

由于正是暑假期间，位于
三全路的郑州七中高中部大门
紧锁，但学校侧门旁专门开设
了一个窗口——游泳馆售票
处。“这是学校的游泳馆，暑期
对外开放。”在售票窗口的墙上
贴着详细的票价单：成人票 38
元，儿童票 15 元和团购票 18
元，同时还提供次卡、晨练卡，
以及游泳培训等项目，供市民
选择。

“游泳馆对外开放时间是
每年 7 月初到 8 月底，期间成
为我市不少市民消暑纳凉的
好去处。”售票窗口工作人员
告诉记者，自从学校新校址投

入使用后，每年暑期学校游泳
馆都对外开放，而且是学校自
己管理，并没有转租给其他商
家经营。

记者由侧门进入，径直走到
校园尽头，便看到该校的室内游
泳馆。馆内有一个标准的长方
形游泳池，游泳池分为浅水区和
深水区，不少市民在水里嬉戏玩
耍（如图）。市民郭女士给孩子
办理的是 50 次卡，价值 850 元
钱，合计每次消费 17 元。郭女
士告诉记者，学校游泳馆对外开
放，对家长和孩子来说都是一件
好事，校园环境单纯，很多时间
都是孩子和同伴一起来，家长比

较放心，而且相比较费用而言，
价格也比较适中。

记者了解到，目前对外开
放的校园游泳馆还有郑州大学
游泳馆、河南省实验中学游泳
馆等。位于文博西路与农科路
附近的河南省实验中学游泳
馆，也常年对外开放，成人票38
元，儿童票 15 元，同时提供次
卡、晨练卡等项目。郑大游泳
池为露天式，由两座 50×25 米
的标准池构成，上课期间，只对
学生开放，暑期则对外开放，收
费标准是对校内人员每人 10
元，外部人员每人15元，办卡是
300块钱30次。

政策 暂未要求对外开放
郑州市属中学有多少学校

游泳馆，哪些对外开放，哪些仍
在闲置中？如何管理这些资源？

昨日市教育局相关人员在
接受记者采访时表示，教育局
目前已经要求中学室外操场和

体育场对外开放，而对于游泳
馆这样的室内场馆，相关文件
中并没有涉及，但不建议对外
开放。谈到原因，该工作人员
表示，游泳馆对外开放需要涉
及安全、人员、资金等方方面

面，同时还需要相关部门的批
准，程序相当繁琐。由于这项
工作不需要信息上报，目前郑
州市拥有自建游泳馆的中学数
量，以及中学自建游泳馆情况
并不清楚。

本报《平价游泳馆难觅踪影》的报
道触动读者心弦，近几日，市民继续讨
论暑期纳凉游泳的话题。有读者致电
本报，建议校园内的游泳馆对市民开
放，这样既可以避免学校游泳馆暑期
闲置问题，也能为市民提供更多平价
游泳场所。

校园游泳馆能否对外开放
本报记者 王影 聂春洁 实习生 郑慧琳 文/图

“这个话题事关民生，希望有关方面真正为群众
服务，解决好夏日游泳这个问题。”前几日，郑州某中
学退休老师徐先生来到本报，希望能通过媒体呼吁，
开放学校里的游泳馆。

徐先生今年 75 岁，祖籍南方，一家人都非常爱游
泳，徐先生在优胜北路一个游泳馆购买了单次卡，但
从中原西路到优胜北路要换乘公交车。徐先生说，对
于自己这样的老年人来说，高温天气下赶公交去游
泳，实在很痛苦。“像我这样的退休老职工，每年夏天
都要坐公交车到处找游泳地方，校外的游泳馆人多、
价格高，自家附近的学校游泳馆却闲在那里，这样的
资源浪费真是太可惜了。”徐先生提到的学校游泳馆
位于郑州市一中院内，该游泳馆建成于 2005 年，设施
非常齐全。“如果市一中的游泳馆能对市民开放，就能
满足西区市民的游泳需要。”徐先生建议，校园游泳馆
可以在固定时间段对外开放，适当收取门票，用于维
护场馆运行的经费开支等。

记者近日采访到市一中相关人员，就能否开放
校内游泳馆问题进行咨询。该校办公室值班人员李
老师表示，目前学校游泳馆确实处于闲置状态。

李老师说，2005年全国中学生运动会过后，市一
中游泳馆曾短期开放过一段时间，但设备维护费用
太高，学校承受不起。他说：“一旦开放，就要配备救
生衣、消毒员等，这些费用对学校来说是很大的负
担，只好将游泳馆关掉。”李老师说，学校考虑过将游
泳馆转租出去，不为赚钱，只为有人将这些设备维护
好，但是一直没有联系成功，所以游泳馆至今仍处于
停用状态。

作为 2005 年全国中学生运动会场馆之一，在市
一中的宣传网页上，至今仍能见到这个游泳馆的身
影。记者浏览该校的百度贴吧，也有不少同学抱怨：

“这么好的游泳馆，只办了一次比赛就成了摆设，太
浪费了。”该校师生表示，自从运动会过后，游泳馆一
直没有对外开放，师生们只能隔着玻璃窗“参观”游
泳馆。

当记者问及这座游泳馆的未来，李老师表示，学校
会继续联系转租事宜，尽早让游泳馆实现对外开放。

调查
部分学校游泳馆在“睡眠”

呼声
校园游泳馆闲置太可惜


